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Hauptausschuss  
des StadtSportBund Dresden e.V. 
22.04.2024 
 
Ort:   Haus an der Kreuzkirche 

An der Kreuzkirche 6 
01067 Dresden 

 
Beginn:  18:00 Uhr                                                     
 
Anwesenheit: 65 stimmberechtigte Personen mit 105 gültigen Stimmen    
 
Podium:  Präsidium: Lars-Detlef Kluger, Ulrike Becker, Carsten Biesok, Claus 

Lippmann, Thomas Wünsche, Holger Thomas, Robert Baumgarten (HGF) 
 
Entschuldigt:  Jan Martin, Dr. Dirk Jordan 
 
Gäste: LH DD, 1. Bürgermeister Bildung, Jugend u. Sport, Jan Donhauser und 

Referentin Sport, Janette Füseler 
 
Gebärdensprachdolmetscher: keine 
 
1. Eröffnung und Begrüßung   
Herr Kluger (Präsident des SSB Dresden) eröffnet den Hauptausschuss um 18.00 Uhr und 
begrüßt alle Gäste sowie Vertreter der Vereine und Verbände und unseren 
Ehrenpräsidenten, Herrn Flückschuh. 
 
Rede Bürgermeister Jan Donhauser 
Vorstellung seiner Kollegin, Frau Janette Füseler, eh. GF SSB Chemnitz (13 Jahre), jetzt 
Referentin Sport bei der LH DD.  
Er dankt dem SSBD für die gute Zusammenarbeit, insbesondere bei der Gala. 
Die Eröffnung des Heinz-Steyer-Stadions wird am Wochenende 31.08./01.09.24 sein. Es 
gibt einen Lauf vom Rudolf-Harbig-Stadion zum Heinz-Steyer-Stadion. Der 
Sommerempfang des OB der LHH DD wird ebenfalls im Heinz-Steyer-Stadion 
stattfinden.  Am Samstag wird das Leichtathletik-Sportfest stattfinden und einen Tag der 
offenen Tür, am Sonntag spielen die Dresden Monarchs. 
Bäder-Konzept 
Prinzipiell sollen alle Bäder erhalten und energieeffizienter werden. Geplant ist ein 
Schwimmhallenneubau in DD-Klotzsche auf der Königsbrücker Landstr., Kostenpunkt € 
32 Mio. Der Neubau des Sachsenbades befindet sich noch in der Standortklärungsphase. 
Die Wurzener Str. ist für dort trainierende Sportvereine nicht optimal. Möglichkeiten 
wie bei den Tennisplätzen oder in DD-Pieschen am Leipziger Bahnhof werden noch 
ausgelotet, Kostenpunkt € 20 Mio.  
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Das Erlebnisbad Elbamare wird von der LH DD gemietet bis 2025, es laufen 
Verhandlungen über einen weiteren Mietvertrag oder der Kauf des Elbamare, hier 
Kostenpunkt € 15 Mio.  
Am Kiessee DD-Leuben soll das Baden legalisiert werden, bisher ist das nur die 
Wasserskianlage, allerdings haben die dazugehörigen Container kein Baurecht wegen 
Landschaftsschutzgebiet.  
Ein Schwimmhallenneubau ist in DD-Blasewitz oder DD-Striesen geplant, aber auch 
hierfür fehlt es an Geld.  
Erfolge nach der Fertigstellung sind bei der Schwimmhalle Freiberger Platz und in DD-
Prohlis zu verzeichnen.   
 
Diskussionsbeiträge 
Bernd Rohloff, SFV Leichtathletik: bevorzugt Schwimmhalle in DD-Blasewitz, aber das 
Grundstück gehört dem Herzzentrum.  
Herr Olaf Reichelt, Skiclub DD-Niedersedlitz: versteht nicht, warum die verschlissene 
Skateranlage auf der Lingnerallee abgebaut und keine neue gebaut wird.  
Herr Alexander Glowatzki, Wakeholics: Favorisierung des Kiessees DD-Leuben zur sportl. 
Nutzung, Wasserskianlage sollte wieder öffnen. 
Frau Kerstin Pappermann, SV Flugzeugwerft: Neubau Schwimmhalle DD-Klotzsche 
dringend notwendig 
Herr Nils Stiller, UWR Torpedo: Klärung Parkplatzprobleme auf Freiberger Platz, 
Anbringung v. Markierungen, um Parkplatz besser auslasten zu können. 
 
Herr Donhauser: Anbau Sporthotel (Internat) im Ostragehege und Schaffung einer 3. 
Eishalle, Kunstrasenplatz und Beachvolleyballplatz zwischen JOYNEXT Arena und Heinz-
Steyer-Stadion. Die Leistungsdiagnostik soll im 2. HJ 2025 kommen, ein Fitnessraum 
später.   
 
2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung sowie der 
Beschlussfähigkeit der Versammlung, Bekanntgabe/Wahl des 
Versammlungsleiters und Beratung und Beschlussfassung zu Änderungen 
und/oder Ergänzungen der Tagesordnung, Bekanntgabe der 
Tagesordnung  
 
Herr Kluger schlägt Herrn Baumgarten (Hauptgeschäftsführer des Stadtsportbund 
Dresden e. V.) als Versammlungsleiter vor. Es gibt keine Einwände (einstimmig 
angenommen) und somit übernimmt Herr Baumgarten die Versammlungsleitung. Herr 
Baumgarten begrüßt die Anwesenden. 
 
Herr Baumgarten stellt die fristgemäße Einladung an die Vereine und die 
Beschlussfähigkeit des Hauptausschusses fest. Damit ist der Hauptausschuss 
ordnungsgemäß einberufen und laut Satzung beschlussfähig. Eine vorläufige 
Tagesordnung liegt den Delegierten vor. Ergänzungen zur Tagesordnung sind nicht 
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eingegangen.  Herr Baumgarten stellt entsprechend der Satzung die vorläufige 
Tagesordnung zur Abstimmung. Zu diesem Zeitpunkt sind 65 Personen mit 105   
Stimmen im Raum. Die Tagesordnung wird von den Delegierten einstimmig beschlossen.   
Stimmberechtigungen sind 14 Tage vorher schriftlich vom Vorstand an den SSBD 
einzureichen. 
 
3. Bericht des Präsidenten zum laufenden Geschäftsjahr 2024 und 
Vorstellung des HH-Planes 2024 
Herr Kluger verliest den Geschäftsbericht für das Jahr 2024 und Herr Biesok den HH-Plan 
2024 
(s. Anlagen).  
 
4. Diskussion/Aussprache über die Berichte 
Keine 
Schweigeminute für den kürzlich verstorbenen Joachim Günther (Volleyball) 
 
5. Vorstellung Sportthesen zur Kommunalwahl 
9 Thesen zur Kommunalwahl am 09.06.24, diese Ziele sollen erreicht, Politiker dazu 
befragt werden, s. Anlage. 
 
6. Verschiedenes 
Hinweis auf Bildungsangebote, Fest der Begegnung, Sportabzeichentag, Olympische 
Paralympische Spiele, Verabschiedung durch SSBD und Stadt, 14.09. 
Stadtsportbundtag 
 
Herr Kluger bedankt sich für die Aufmerksamkeit und bei den Ehrengästen, Jan 
Donhauser und Janette Füseler. 
 
 
Die Versammlung wird geschlossen.  
Ende: 19.40 Uhr  
 
 
 
 


